

# PUBLICATIONS RÉCENTES DU MINISTÈRE

## Le Canada et les Nations Unies 1949

*Le Canada et les Nations Unies 1949* est le quatrième\* d'une série de rapports sur la participation du Canada aux travaux des Nations Unies et de leurs institutions spécialisées.

L'utilité d'un exposé annuel de ce genre, publié de source officielle, ne fait pas de doute; il n'est guère de sujet, dans le domaine des affaires internationales, qui soit aussi maltraité que celui de l'ONU; tant par le zèle de ses partisans que par le scepticisme de ses critiques. Le fait est d'autant plus regrettable que l'Organisation des Nations Unies est essentiellement fondée sur le compromis et non sur l'intransigeance. Elle se consacre à un but trop élevé pour qu'on la ridiculise étourdiment; et trop de limites sont imposées à son action pour qu'on en fasse l'objet de louanges irréfléchies. Il y a donc lieu de publier tous les ans une appréciation sobre et réaliste des progrès réalisés par cette organisation dans le sens des buts et principes qu'elle s'est fixés.

*Le Canada et les Nations Unies 1949* est un volume de 332 pages, destiné à combler le fossé qui sépare les points de vue de ceux que la confiance a rendus aveugles sur les imperfections de l'ONU et de ceux que le scepticisme porte à sous-estimer l'utilité de cette organisation. Bien que ce livre ne suppose pas, chez le lecteur, une vaste connaissance des Nations Unies, il est destiné tout autant à l'homme d'étude ou au spécialiste qu'au lecteur ordinaire. Ainsi que l'a déclaré le 3 mars, à la Chambre des communes, M. L. B. Pearson, secrétaire d'État aux Affaires extérieures: « Ce rapport fera ressortir, s'il en est encore besoin, le sérieux avec lequel nous envisageons notre qualité de membre des Nations Unies. Il soulignera également l'effort que nous faisons pour contribuer au succès d'une institution qui reste et restera la pierre angulaire de notre politique internationale, et sur laquelle repose, en fin de compte, notre meilleur espoir de paix ».

La préface du livre décrit en termes simples le caractère et l'importance de la représentation du Canada au sein des principaux organismes des Nations Unies, l'atmosphère dans laquelle s'exerce leur activité, et les méthodes suivies pour déterminer et coordonner les positions prises par les divers représentants canadiens. Le premier chapitre est une vue d'ensemble de l'attitude officielle observée par le Canada à l'endroit de l'Organisation et situe en termes généraux le rôle des Nations Unies dans le jeu actuel des affaires internationales. Les chapitres suivants traitent des questions politiques et de sécurité, des questions constitutionnelles, des questions économiques et sociales, des institutions spécialisées, des questions de dépendance territoriale, des questions budgétaires et financières et des questions juridiques. En annexe, il est donné à l'usage des étudiants, professeurs, journalistes et fonctionnaires une série de

\* On peut se procurer le présent rapport et les numéros précédents au prix de 50 cents, chez l'Imprimeur du Roi, Ottawa (Canada):

*Nations Unies 1946,*

*Le Canada et les Nations Unies 1947,*

*Le Canada et les Nations Unies 1948,*

*Le Canada et les Nations Unies 1949.*